

Proletaires de tous
les pays,
unissez vous!

Proletaires de tous
les pays
et peuples opprimés,
unissez vous!

Périodique pour le communisme scientifique

Organe théorique de **Gegen die Strömung** (À contre courant), organisation pour l'édification du Parti Communiste Révolutionnaire d'Allemagne

Publication spéciale tirée de „Rot Front“ (Front rouge), n°2, juillet 1996

Les thèses extraites de "Rot Front" n° 2 (320 pages, 20 DM, en allemand) de juillet 1996 publiées ici sont expliquées dans "Rot Front" dans de vastes exposés. Elles sont en rapport avec la résolution sur le communisme et la dictature du prolétariat, la résolution sur l'internationalisme prolétarien et la révolution prolétarienne mondiale, ainsi qu'avec une résolution sur la "préhistoire" de l'impérialisme allemand, son apparition et son développement jusqu'en 1994, qui sont publiées dans "Rot Front" n° 1 (150 pages, 10 DM, en allemand) de janvier 1996.

Résolution 3

Mort au impérialisme, le revanchisme et le militarisme allemands

II^e partie:

**Des pierres de touche dans la lutte
contre l'impérialisme, le revanchisme
et le militarisme allemands,
contre le chauvinisme et le racisme allemands,
la fascisation et l'aggravation de l'exploitation**

1.

Dans la lutte contre l'impérialisme allemand aujourd'hui, il faut avant tout que la programmation communiste fondamentale, de principe, soit propagée et défendue de façon conséquente en combattant sur deux fronts. Mais il faut en même temps que le côté de principe de la lutte soit inséparablement lié aux particularités - à clarifier exactement - de la lutte contre les émanations et les spécificités de l'impérialisme allemand, telles qu'elles sont apparues à travers

l'histoire et dans la situation actuelle. Démasquer les particularités de l'impérialisme allemand et ses manières d'être, briser son autorité au sein de la classe ouvrière et des masses laborieuses, démasquer aussi concrètement et exactement que possible son existence criminelle et sa politique impérialiste, militariste et revancharde, sa politique de fascisation, tout cela est une partie irremplaçable de la tâche consistant à préparer la révolution socialiste dans les luttes économiques et démocratiques quotidiennes en restant ferme sur les principes.

Rot Front

2.

La compréhension de l'histoire qui a précédé l'impérialisme allemand -

- la défaite des guerres paysannes en 1525,

- le contraste entre l'état des lieux allemand et le succès de la révolution française en 1789,

- les "guerres de libération" contre Napoléon en 1812, marquées par le chauvinisme allemand,

- le développement en retard de la bourgeoisie allemande, la défaite de la révolution démocratique bourgeoise en 1848,

- la formation de la nation allemande après 1866 (la soi-disant "solution de la petite Allemagne") et de l'Empire allemand par le haut, en tant qu'unité militariste et dans une guerre contre-révolutionnaire contre la Commune de Paris en 1871

- la compréhension de tous ces points centraux est une condition préalable essentielle pour pouvoir analyser d'un côté les particularités centrales de la formation et du développement de l'impérialisme allemand, mais aussi les particularités de l'histoire de la masse des travailleurs et des travailleuses et de la lutte de la classe ouvrière jusqu'à la situation actuelle, et pour pouvoir en tenir compte pour la préparation et la réalisation de la révolution socialiste aujourd'hui.

3.

La formation de "l'impérialisme bourgeois-junker" imprégné de militarisme prussien après la défaite sanglante de la France en 1870/71 eut lieu en retard sur le plan historique en comparaison aux autres puissances impérialistes. Arrivé relativement en retard et resté sur sa faim dans la lutte pour les colonies et dans le partage du monde, l'impérialisme allemand - qui utilisait déjà les méthodes génocidaires pour imposer ses pratiques colonialistes en Afrique - déclencha la Première Guerre Mondiale, impérialiste des deux côtés belligérants, qu'il a perdue.

4.

Le mouvement ouvrier allemand, relativement fort, marqué par Marx et Engels, succomba à l'ivresse chauvine durant la Première Guerre Mondiale à cause de la prédominance du révisionnisme et en liaison avec le développement d'une couche relativement large de l'aristocratie ouvrière. La social-démocratie se transforma pendant la Première Guerre Mondiale, et après, durant la révolution de novembre, en une force contre-révolutionnaire pro-impérialiste active. Les forces révolutionnaires et communistes en train de se former autour de Rosa Luxemburg et de Karl Liebknecht, qui, influencées par la révolution victorieuse d'Octobre 1917 en Russie, fondèrent le KPD en 1918, ne purent

pas transformer victorieusement la révolution de novembre en révolution prolétarienne. Le renversement réussi de la monarchie en Allemagne ne fut pas le prélude de la révolution socialiste, au contraire, la révolution de novembre se termina - étouffée dans le sang de la classe ouvrière révolutionnée - par l'affermissement d'une dictature contre-révolutionnaire parlementaire bourgeoise de l'impérialisme allemand, qui se stabilisa relativement, après 1923, après l'écrasement de toutes les luttes armées du prolétariat révolutionnaire - les luttes pour la création de la République des Conseils de Munich, de l'Armée rouge de la Ruhr, et le soulèvement de Hambourg.

5.

Les impérialistes allemands, qui travaillaient fiévreusement à la préparation d'une guerre de revanche pour un nouveau partage du monde et pour détruire l'Union Soviétique - se virent confrontés à une classe ouvrière révolutionnaire se renforçant de plus en plus, aux buts clairs, et bien organisée sous la direction de Thälmann, de telle sorte qu'en 1933, la dictature ouvertement terroriste de la bourgeoisie, la dictature fasciste nazie du capital financier fut érigée. Encore une fois, après avoir largement brisé le mouvement ouvrier s'orientant vers le communisme, il fut possible à l'impérialisme allemand, à l'aide de l'idéologie nazie et du chauvinisme allemand, de mobiliser de larges masses des travailleurs et des travailleuses, jusque dans les rangs de la classe ouvrière, pour une politique contre-révolutionnaire, impérialiste, pour la politique de discrimination et de pogroms contre les Sinti, les Roms et la population juive à l'intérieur, pour la construction de camps de concentration et de bagnes contre les forces antinazies, pour une politique des guerres de pillage impérialistes et de génocide. La grande majorité du peuple allemand soutint les crimes nazis contre d'autres peuples, en particulier du temps des victoires de l'Allemagne nazie, prit une part de culpabilité dans tous ses crimes, y compris le génocide commis contre la population juive d'Europe et les Sinti et Roms, organisé par l'État, effectué de façon industrielle et unique en son genre dans l'histoire mondiale jusqu'alors. La reconnaissance de la part de responsabilité et de culpabilité du peuple allemand et, par suite, la reconnaissance de réparations dans la quantité la plus grande possible, sont un point angulaire de la politique communiste, dont les principes ont été fixés par écrit par Marx et Engels depuis le début du mouvement communiste et qui a été fixé de façon programmatique par les forces vraiment communistes après que l'Allemagne ait été libérée du fascisme nazi. L'évaluation critique de la résistance, menée en première ligne par des cadres du KPD, doit être effectuée dans un esprit de solidarité et d'autocritique. L'Allemagne dut être occupée par les armées

de la coalition contre Hitler, il n'existait aucune sorte de chance réaliste de soulèvement à l'intérieur de l'Allemagne pour renverser le régime nazi, ces faits sont essentiels pour pouvoir comprendre les particularités de la situation après 1945.

6.

L'impérialisme allemand, battu durant la Deuxième Guerre Mondiale, mais pas brisé, restaura avec tellement de succès, après la division de l'Allemagne, son État, son armée et la structure économique capitaliste-impérialiste, qu'il défia bientôt la suprématie de l'impérialisme US, et que, peu de temps après déjà, déchirant entièrement l'accord de Potsdam, il entra en scène dans le monde entier en tant que grande puissance impérialiste indépendante ayant sa propre armée. Dans la partie de l'Allemagne occupée par l'Armée rouge de l'Union Soviétique socialiste, il fut commencé à réaliser l'accord de Potsdam, une vaste dénazification fut déclenchée, l'expropriation des criminels de guerre et nazis fut effectuée, et, dans la lutte pour la réalisation de l'accord de Potsdam, la perspective d'une démocratie socialiste et d'une économie socialiste, la perspective de l'édification de la dictature du prolétariat fut ouverte dans une partie de l'Allemagne. Des fautes essentielles de droites et chauvines allemandes du SED, en particulier en relation avec le développement international du révisionnisme khrouchtchévien, réduisirent ces perspectives à zéro, la RDA régressa pour devenir un État policier capitaliste-révisionniste sous l'influence du social-impérialisme russe contre-révolutionnaire.

7.

Après 1989, la politique d'incorporation de la RDA menée par l'impérialisme ouest-allemand put l'être rapidement jusqu'au bout avec succès, dans toutes ses étapes, car dans le cadre de cette politique, depuis des dizaines d'années déjà, l'impérialisme ouest-allemand avait effectué toutes les préparations, et, suite à sa large pénétration de la RDA révisionniste, il avait créé les conditions les plus favorables pour cela. L'incorporation complète de la RDA (et aussi du Berlin-ouest, créé illégalement auparavant déjà, sous sa prédominance) d'un point de vue économique et militaire n'a pas seulement mené à un grand renforcement de l'impérialisme allemand dans ces domaines; c'est précisément aussi sur le plan idéologique que l'impérialisme allemand a pu se présenter dans la "pose du vainqueur", et il va continuer à défier plus fortement les autres grandes puissances impérialistes dans la lutte pour la domination mondiale. Les forces communistes de l'ancienne RDA, de l'ancienne Allemagne occidentale et de l'ancien Berlin-ouest vont construire un Parti communiste unitaire dans l'Allemagne impérialiste, en tenant compte de toutes les particularités de la nouvelle situation apparue - en luttant con-

tre le révisionnisme moderne sous toutes ses nuances, contre tous les courants opportunistes hostiles qui font face au communisme scientifique et à la politique communiste révolutionnaire.

8.

Notre point de départ pour faire le constat des particularités de l'impérialisme allemand, c'est que, dans la tradition ininterrompue de son histoire criminelle, au cours de laquelle, sur le plan international, il s'est tenu en tête de manière répétée justement aussi pour ce qui est d'écraser des mouvements révolutionnaires dans d'autres pays, il se distingue, et aujourd'hui tout autant qu'avant, comme une grande puissance impérialiste particulièrement agressive et comme un foyer de guerre en lui-même, qui fait face aux peuples du monde en tant qu'exploiteur et qu'oppressur international en lutte contre d'autres grandes puissances impérialistes.

9.

Vu les deux Guerres Mondiales perdues, vu le déchirement de l'accord de Potsdam, l'idéologie et la politique de revanche à l'encontre des pays d'Europe de l'est, de l'ancienne Union Soviétique, de l'Autriche et à l'encontre de tous les pays que l'impérialisme allemand avait déjà occupés une fois et dont les peuples lui avaient porté des coups dans la lutte partisane, le revanchisme allemand est particulièrement nettement visible. Mais il est aussi dirigé contre les autres grandes puissances impérialistes qui l'ont vaincu pendant la Deuxième Guerre Mondiale, et qui, sur les plans idéologique et politique, sont combattues par lui là aussi sous la bannière de la "revanche", pour préparer une guerre impérialiste. Ce faisant, il aspire à nouveau en particulier au projet de l'"ordre nouveau de l'Europe" sous sa direction, sans renoncer pour une minute à ses ambitions impérialistes dans toutes les parties du monde.

10.

Le militarisme allemand, avec son histoire d'obéissance cadavérique prussienne, d'esprit de soumission et du soi-disant "sens allemand pour l'ordre", devint, et à juste titre, en particulier du temps des crimes nazis, le résumé pour décrire la mentalité allemande. Par la création de la Bundeswehr, son organisation avec des cadres nazis et son auto-provisionnement industriel pour tous les biens nécessaires à la guerre, l'impérialisme allemand détient un instrument des plus dangereux vers l'intérieur et vers l'extérieur. Entre-temps, l'utilisation des troupes militaires et revanchardes de la Bundeswehr à l'extérieur de l'Allemagne est devenue quotidienne, la militarisation envahit l'ensemble de la vie publique, influence et marque les usines ainsi que les soi-disant organisations d'aide "humanitaire", les médias et les écoles.

11.

La lutte de tous les côtés, au coude à coude avec les ouvrières et les ouvriers, de tous les pays, s'orientant de façon révolutionnaire et communiste, avec les peuples opprimés de tous les pays, contre l'idéologie, la politique et la pratique de l'impérialisme, du militarisme et du revanchisme allemands pratiqués sur le plan international et en Allemagne, cette lutte est une condition préalable de base pour toute lutte sérieuse contre l'impérialisme allemand en tant que tel.

12.

Le parlementarisme, avec ses partis qui, avec des rôles bien répartis, attachent chacun une partie différente de la population à l'impérialisme allemand, sert dans la période actuelle de l'histoire de l'impérialisme allemand de moyen essentiel pour voiler la dictature de la bourgeoisie et pour faire reculer systématiquement les aspects démocratiques mis en place à la suite de la victoire des peuples de la coalition antinazie, pour effectuer une fascisation à grande échelle par des méthodes d'État policier, pour consolider un système de mouchardage, d'internement et même d'exécutions couvertes officiellement, qui s'exprime de façon particulièrement drastique dans les prisons de l'impérialisme allemand, qui sont l'un de ses appuis essentiels à l'intérieur. Ce faisant, la fascisation d'État a été de plus en plus combinée durant ces dernières années avec des pogroms initiés et encouragés par des partis et des groupes nazis, des milliers d'attentats incendiaires et d'attaques, qui reçoivent assez souvent l'encouragement et la protection de l'appareil d'État allemand. Les cibles de la fascisation d'État - qui joue le rôle principal - et de pogroms nazis et d'attaques nazies sont, à côté de forces démocratiques et révolutionnaires, tout particulièrement ces minorités qui sont traditionnellement les cibles du chauvinisme allemand meurtrier.

13.

Dans le processus de fascisation, l'impérialisme allemand a surtout recours au vieux moyen, ayant fait ses preuves, du chauvinisme et du racisme allemands, qui trouva sa plus grande ampleur dans le fascisme nazi. Selon la situation, l'excitation des médias, largement contrôlés par l'État, et la propagande nazie augmentent contre des ouvrières et des ouvriers sans passeport allemand, contre des êtres humains d'une autre couleur de peau, contre des personnes poursuivies pour des raisons politiques, contre les Sinti et les Roms et contre la population juive et d'autres minorités. Dans la lutte pour la solidarité indispensable avec toutes les personnes menacées par la fascisation d'État, mais aussi par la propagande nazie et les attentats nazis, il s'agit, à tous les niveaux, idéologiquement, politiquement et dans la lutte pratique, de déclarer la guerre à l'idéologie, à la

politique et à la pratique meurtrière du chauvinisme et du racisme allemands, et de mener le combat contre eux.

14.

La lutte contre toutes les formes d'oppression de la femme, sa classification idéologique et de classe dans la lutte contre l'impérialisme allemand et l'impérialisme en tant que tel forment un front se trouvant en rapport très étroit avec l'idéologie et la politique de l'impérialisme allemand. L'idéologie aux nombreuses variantes de la "femme allemande", qui serait, paraît-il, émancipée et supérieure à d'autres femmes, doit être confrontée à la réalité de l'exploitation et de l'oppression en particulier des femmes laborieuses en Allemagne. La lutte pour les droits économiques et sociaux, pour la véritable égalité, assurée matériellement aussi, des droits des femmes doit être déployée et le point de vue de l'homme-maître doit être anéanti jusqu'à la dernière racine la plus infime.

15.

Face à l'augmentation de l'appauvrissement relatif et absolu de la large masse des travailleurs et des travailleuses en Allemagne, à l'empoisonnement des conditions de vie générales des travailleurs et des travailleuses et aux limitations continues imposées à la lutte économique et politique, la fonction contre-révolutionnaire de l'appareil du DGB (Confédération Syndicale Allemande) - s'appuyant surtout sur l'aristocratie ouvrière corrompue avec les surprofits de l'exploitation des peuples opprimés - devient toujours plus nette dans les luttes des masses. Cette fonction doit être dénoncée consciemment et de façon planifiée et contrée par l'élaboration de la perspective de la lutte indépendante des couches les plus basses de la classe ouvrière et des masses laborieuses.

16.

Les différents fronts de la lutte contre les particularités de l'impérialisme allemand, contre l'aggravation concrète de la situation aujourd'hui doivent être reliés par le Parti communiste, les luttes doivent être menées de manière aussi militante que possible et de façon à toucher au maximum l'impérialisme allemand. Cela doit avoir lieu en ayant conscience du fait que, bien que diriger des luttes économiques et politiques quotidiennes ainsi que des luttes démocratiques de plus grande envergure soit nécessaire, les buts plus profonds de cette lutte ne peuvent être réalisés que par la révolution socialiste dirigée par la classe ouvrière, dans la lutte contre l'anticommunisme, dans la lutte pour la destruction de l'impérialisme allemand par la guerre civile, pour l'édification de la dictature du prolétariat en luttant pour le communisme.

★

- ☆ Oeuvres de Marx, Engels, Lénine et Staline – disponibles en différentes langues,
- ☆ Ecrits du communisme et de l'Internationale communiste,
- ☆ Romans prolétariens-révolutionnaires et littérature antifasciste et anti-impérialiste,
- ☆ Littérature et matériaux pour la lutte contre le racisme, anti-sémitisme, racisme contre des Cinti et Roms; contre le chauvinisme et le nationalisme allemands,
- ☆ Littérature sur l'histoire du mouvement des travailleurs allemands et sur l'impérialisme allemand,
- ☆ "Rot Front" – l'organe théorique semestriel de "Gegen die Strömung" – Organisation pour l'édification du Parti Communiste Révolutionnaire d'Allemagne,
- ☆ Tracts mensuels de "Gegen die Strömung",
- ☆ "Bulletin pour l'information des forces marxistes-leninistes et révolutionnaires de tous les pays", qui contient des excerpts et sommaires des publications de "Gegen die Strömung" et paraît quatre fois par an en turc, français, anglais, espagnol et italien.

Contact:

Library

Georgi Dimitroff

Koblenzer Str. 4,
60327 Frankfurt/M.,
Fax: 069- 73 09 20

*E-Mail: BuLaGDimi@aol.com

*<http://members.aol.com/bulagdimi/gds.htm>

*(Ne pas sous-estimer les services secrets de tous les pays)

Horaires d'ouverture:

Mercredi à vendredi
de 16h30 à 18h30,
samedi de 10h00 à 13h00,
lundi et mardi: fermé

Vertrieb für internationale Literatur

Brunhildstr. 5,
10829 Berlin,

Ouvert:

samedi de 11h00 à 14h00